

## Changement climatique : des lieux-relais pour se former

D'ici à l'automne, la Ville déploie trois lieux-relais dans trois quartiers. L'objectif est de former la population à de nouvelles compétences qui pourraient être nécessaires face au changement climatique.

### L'initiative

La ville de Caen accélère sa transition écologique et sociale. D'ici à l'automne, des « lieux-relais » vont être déployés pour aider les habitants à échanger des savoirs et compétences, qui pourraient s'avérer utiles face au changement climatique.

L'initiative était prévue par la feuille de route de Caen-la-Mer « Quartiers en transition », réalisée en 2022 par des élus, habitants, associations et entreprises, et adoptée en 2023, avec l'objectif de répondre aux enjeux du dérèglement climatique d'ici 2030.

### Faire valoir les compétences de chaque quartier

« Plutôt que de créer une seule « maison des transitions », nous avons privilégié plusieurs sites ancrés dans les quartiers, afin qu'ils soient au plus proche des habitants, explique Nicolas Escach, maire adjoint en charge de la ville durable et de la transition écologique. Avec notre feuille de route, nous voulons aider le territoire à devenir plus autonome, plus sobre, plus résilient, plus solidaire. Mais aussi qu'il soit un territoire où l'on peut expérimenter des solutions de transition. »

Concrètement, l'objectif premier sera de former les publics et échanger les savoirs entre quartiers. « 75 % des métiers de demain n'existent pas encore, estime Nicolas Escach. Chaque secteur a son identité, sa géographie, ses ressources. Dans certains, il y a des savoir-faire sur l'alimentation, dans d'autres, c'est la gestion énergétique. Ainsi chaque « lieu-relais » proposera des formations pratiques sur le recyclage d'objets, la réparation de vélos, le



Le collectif Mon quartier durable à La Pierre-Heuzé est l'un des partenaires de l'initiative des « lieux-relais », créé par la ville. D'ici le lancement à l'automne 2025, le but est d'échanger des savoirs et de former les publics à des pratiques qui pourraient s'avérer utiles face aux bouleversements climatiques.

| PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

compostage urbain, l'énergie ou encore les low-tech. Cela pourrait motiver également l'échange entre générations et entre quartiers. »

### Une enveloppe de 75 000 € pour nourrir l'initiative

Trois lieux vont donc initier la dynamique : la Recyclette avec l'association Vent d'Ouest, tiers-lieu de réemploi, pour le centre-sud-ouest ; Mon quartier durable à La Pierre-Heuzé, qui regroupe les acteurs historiques de la partie nord-est de la ville en faveur de l'amélioration du cadre de vie des habitants, et la Bar'acc, tiers-lieu qui

dynamise la vie quotidienne côté rive droite.

« Sur ce dernier site, il y a par exemple des activités autour du jardinage, des ateliers podcast, des séquences de réflexion sur des sujets comme la parentalité ou les habitudes alimentaires, précise l'adjoint. Il nous reste à trouver un lieu pour le quart nord-ouest. »

Une enveloppe de 75 000 € sera adoptée lors d'un prochain conseil municipal, et allouée notamment à l'équipement de ces sites. « Nous avons l'idée de mettre à disposition des fours solaires, des espaces de

cuisine partagée, ou encore des vélos cargos. »

La Ville souhaite également que ces « lieux-relais » mettent en avant un « agenda culturel de la transition écologique ». Il existe déjà une première version de celui-ci, qui propose vingt rendez-vous gratuits depuis hier, jusqu'au 6 novembre, comme, la Fête de la nature mercredi 25 juin à La Guérinière. « L'écologie recule, il faut fédérer et enthousiasmer, en rendant cela positif », assure l'élu.

Louis MADELAINE.